



わかきっ子

令和2年7月31日(金)
武雄市立若木小学校
校長 浅井 慎司

学校教育目標： **ふるさと“若木”を愛するたくましい若木っ子の育成**

Vol.5

二等辺三角形の関係づくりを

マスクと手洗い、3密回避とソーシャルディスタンスの確保といった「新しい生活様式」も当たり前の風景になってきた中、1学期の前半が終わりを迎えました。

これまで経験したことのない4～5月の23日間連続休校、そして7月は大雨による休校も2日間ありました。予想もしていなかった事態でしたが、大きな混乱もなく夏休みを迎えることができたのは、保護者の皆様のご理解とご協力のおかげです。ありがとうございました。

ある本に「二等辺三角形の関係づくり」というフレーズがありましたので紹介します。

子どもと親の関係である「子育て」は、横に並んで同じものを一緒に見つめることで良好な関係性を築いてきたと言われます。一緒に歩くとき、道に咲いている花を見て「きれいだね」と話したり、「信号、青だね」「右、左見てね」と確認しあったりすることが大切だと言います。その意味では読み聞かせも、正対ではなく、並んで座ったり、膝の上のにせたりして行くと安心感が生まれるそうです。動物園や水族館、美術館などで親子が同じものを観て感動を伝えあっている姿を見かけます。いい光景だと思います。同じものを見る行動は、乳児期から始まっているそうです。乳児は初対面の人が見ると、同じようにその人を見ている母親の顔を見ます。母親がニコニコしていると安心して、緊張した顔をしていると不安になって泣き出すそうです。二等辺三角形の中に心の通じ合いがあるようです。

同じものに共に視線を向ける関係のことを、共視性とも言うそうです。共視的な関係が他者との間にも安心感をもたらすようです。

学校教育が始まって150年、子どもたちがみな黒板に向かって座り、同じものを見るという点では、共視性が機能していました。しかし、教師が黒板の前に立つという位置関係だけでは、教師と子どもたちとの共視性は生まれません。子どもたちの主体性を発揮させる意味からも、共に見る対象は、教師だけでなく、友達や問題解決の対象である方がよいのではないかと。新しい時代、これからの学校や授業の在り方も少しずつ変わって行きます。

さて夏休みとなります。外に出ればみんなマスクをつけていて表情の半分しか見えません。家にいてもテレビや動画は対面です。(お説教される時は完全に対面です。。)

正対してびしっと話をすることも時には必要ですが、この短い夏休み期間、ご家族で同じものを見たり、同じ体験をしたりして、二等辺三角形の関係作りを意識されてみてはいかがでしょうか。

◇ みんなで遊ぼう ◇

7月8日(水)最後の「みんなで遊ぼう」を行いました。「ハンカチ落とし」という遊びです。上級生から下級生までが笑顔いっぱいであそびました。



◇ 全校防災教室 ◇

7月16日(木)武雄市役所防災・減災課の古賀様を講師に招いて、出前講座を行いました。災害の視点から、若木町のことをさらに深く知って、命を守る行動を学習しました。



◇ 3年生 ダイズの種まき ◇

7月21日(火)、JA山口様のご指導のもと、3年生の大豆の種まきを行いました。愛情をもってお世話をし、育てて感謝しながらいただく、とても有意義な学習の始まりです。



◇ 地区児童会 ◇

7月22日(水)は夏休み前の地区児童会を行いました。6年生のリーダーを中心に、ラジオ体操、地区行事、夏休みのきまりなどについて話し合いました。



◇ 平和集会 ◇

7月29日(水)放送集会委員会の進行で平和集会を行いました。まず、泉先生から、戦争や原爆の事実と恐ろしさについての話がありました。そのあと、丸井先生、久保先生、朝重先生による「二度と」という本の読み聞かせがありました。

もう「二度と」戦争は起きてほしくない、誰もが同じように持っている願いをかなえるためにどうすればいいのか、子どもたちは一生懸命考えました。(以下、子どもたちの感想から)



- ・ぼくは、平和集会の話を聞いてちょっとこわくなりました。なぜかという、ぼくのひいばあちゃん、長崎からにげたとお母さんから聞きました。もし、ひいばあちゃんがいなければ、ぼくもお母さんもいませんでした。だから、できるだけあらいごをなくしたいです。
- ・他人事でもないし、そのまま放っておくとだめだと思った。どんどん時間が経っても忘れないように、次の世代、次の世代とずっと伝えていくことが大切だと思った。
- ・自分たちにできることは、歴史をしっかり勉強すること、相手を知り認めることだと思ふ。

ありがとうございます！！

♥ 校庭がきれいになりました

7月5日(日)に地域の有志の皆様(区長さんや公民館の方)に、校庭の草払いをしていただきました。

今年は、春の運動会が延期となり、例年やっていた運動会前日の草払いもできなかったの、ずいぶん伸びてしまっていました。

本当にありがとうございます。助かりました！



◎ 運動会について

新型コロナウイルス感染防止のため、9月20日(日)に予定されていた町民運動会の中止が決定されました。

学校の運動会は、10月24日(土)に予定しております。感染の状況がどうなっているのか予想はつきませんが、現時点では開催する方向で検討しています。

現在検討していること(決定ではありません)

- ・参加者の制限(保護者が家族か、人数は等)
- ・会場配置(児童と大人の応援場所等)
- ・日程(半日か終日か、弁当は・・・等)
- ・競技方法(接触しないような方法は・・・)
- ・応援方法(集まって大声を出さないように・・・)

* 決まりましたら早めにお知らせいたします。

お知らせ

◎ 夏季休業中の「学校閉庁日」について

武雄市教育委員会からの文書にもありましたように、本年度は8月11日(火)～14日(金)の4日間を「学校閉庁日」とさせていただきます。この間は、年末年始の閉庁期間と同様に、職員は出勤しておりません。ご不便をおかけすることもあると思いますが、ご理解とご協力をお願いいたします。

事故や災害等で緊急を要する場合は

0954-23-8010 武雄市 教育委員会 学校教育課 へご連絡ください。

8～10月の主な予定

【8月】

- 1日～24日 夏休み
- 23日(日) 育友会除草作業
- 25日(火) 授業、給食開始

【9月】

- 10日(木)～11日(金)
修学旅行(6年)
- 11日(金) バス旅行
(1～5年)
- 28日(月) 青空教室

【10月】

- 6日(火) 授業参観、学級懇談
- 8日(木) 1学期終業式
- 9日(金) キッズウイーク
- 12日(月) 2学期始業式
- 18日(日) 稲刈り(予定)
- 24日(土) 運動会 * 相撲大会は中止